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了十二年了！ 大学毕业的时候阴差阳错分工时到了宜昌，进

了一家国企，在那里做了四年多。说实话，工厂里除了工资

低一点什么都好：人多、活动多、工作轻松，这些都很符合

我当时年轻的心态。那时我们财务处长和财务老总都对我蛮

好，他们还说希望我能在学历方面有所加强。但我不以为然

：那些大字不识几个的人也在当会计呢，我怎么说也是科班

出身啊！只一味玩去了！可好景不长，进厂2年多后，就有了

“下岗。说实话，当时对”下岗“还是有一定畏惧心理的，

很有些担心自己下岗。等到我对下岗感兴趣的时候，厂里的

人已经精减得据说是不能再减了！ 也好，既然不让下岗，就

利用这轻松的上班环境来考试吧，我这个随遇而安的人心思

也活泛进来。应该说还是很顺利地通过了注册会计师的考试

。第二年认为自己还考得可以的时候，就毫不犹豫地递了辞

职报告。其实已经递过几次辞职报告都没被批准。在这次的

报告中我大体说了我辞职的原因是厂子已经没希望了，如果

恢复生产还有希望我愿意为厂子的兴旺做出贡献之类，按我

当时的心情，应该写得是声情并茂。这次我们处长批了！然

后我先休息了3个月，回家看了父母，和老公呆了2个月。之

后成绩也出来了，我如愿以偿地通过了考试。然后我就到一

家事务所去上班了。 我在同一家事务所一直呆到现在。有人

问我：做审计你还没做吗？的确，在事务所上班太累了！刚

上班那会儿，我整天人都是晕乎乎的在工厂干了多年的我真



的不适应！但是我高兴：这工资是工厂的3、4倍呢！而且我

发现对于审计我上手非常快，在工厂里学到的那些知识在审

计中都是有用的，很多比我先到事务所的人做起业务来都不

如我（这当然是领导说的！）。后来在事务所我又做评估上

手又是很快！你说说，你做什么事总是得心应手，而且总受

到表扬和提拨，你是不是越做越开心呢？ 在事务所做了这么

多年，我从白手起家到如今也算是一个中产阶级了。今天我

能在事务所做得如此开心，得益于在工厂工作的那几年的经

历。那几年我把学校里学到的理论知识实践化了，而且有师

傅们的指导下，我对工业企业的业务流程、会计流程、财务

管理等都有了一个比较全面的掌握。这些东西对我以后的审

计工作非常重要。我曾经对在我们事务所实习的即将毕业的

学生们说，如果你以后想做好会计或者做好审计，你一定要

先到一个工厂去当会计！也许没有人以为然。也许他们觉得

工厂条件差、工资低，不愿意去，但我觉得所谓厚积而薄发

，在工厂里学的东西恰恰是够我们会计人受用一辈子的。许

多的企业账务处理不一定都是按制度、按书本上那样做的，

没有做过工厂会计的人也许觉得无从下手，但其实会计上所

有的东西都是融汇贯通的，如果你做过工厂会计，只要了解

了你现在所面临的那家企业的生产工艺流程，不论你今后是

做会计还是审计，不论是面对资产损益、还是存货成本，你

都会轻车熟路，做起来轻松自如。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


